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слово о Женщине

(Окончание на стр. 2)

Дорогие наши, любимые,  
самые лучшие!

Международный женский день, тради-
ционно отмечаемый в нашей стране и во 
всем мире 8 марта, - один из любимей-
ших праздников россиян. Он еще раз на-
поминает нам о том, как много значит в 
жизни каждого из нас женщина - мать, же-
на, дочь, сестра, бабушка. Ведь женщина - 
это олицетворение весны, любви, заботы,  
уюта и тепла, олицетворение самой жизни.

Особенно ярко лучшие качества наших 
соотечественниц проявляются в дни ис-
пытаний, когда решается судьба страны.  
В условиях жесткого санкционного режима 
и проведения специальной военной опера-
ции женщины проявляют стойкость, силу 
духа, самоотверженность, решимость сло-
вом и делом поддержать армию, обеспе-
чив защитникам Отечества надежный тыл.

Никого не оставила равнодушным уни-
кальная фотовыставка «Жены героев», объ-
единившая все российское общество и 
шагнувшая далеко за переделы нашего ре-
гиона, до глубины души тронула наших зем-
ляков инициатива «Шьем для наших» и мно-
гие другие идущие от сердца начинания.

И мы, мужчины, понимаем, что в вашей 
поддержке - наша сила и непобедимость, 
как это было во все времена. Хочу искрен-
не поблагодарить вас, мои дорогие зем-
лячки, за ваш вклад в развитие Самарской 
области, активное участие в решении за-
дач, поставленных Президентом Владими-
ром Владимировичем Путиным, за то, что, 
как бы трудно ни было, вы всегда рядом.

Уверен, вместе мы все преодолеем, за-
щитим нашу великую страну - Россию и 
обеспечим счастливое, безопасное буду-
щее для наших детей.

От всей души желаю вам здоровья, счас-
тья, благополучия и мирного неба над го-
ловой! А мы постараемся сделать так, 
чтобы ваши лица чаще озарялись лучезар-
ными улыбками!

Д.И. АЗАРОВ.
Губернатор Самарской области. 

Дорогие, милые женщины  
Волжского района!

Примите самые теплые, самые 
искренние и сердечные поздравления 

с 8 Марта - праздником нежности, 
весны, любви и доброты!

Быть женщиной - высокая миссия. Вы 
дарите миру новую жизнь, оберегаете свой 
семейный очаг от бед и невзгод.  Вы несете 
радость и гармонию, мир и спокойствие. Вы 
делаете жизнь своих близких счастливой, 
щедро даря свою душевную заботу, муд-
рость и умение сопереживать. Вы - главная 
вдохновляющая сила мужчин, верная жиз-
ненная опора и великая поддержка.

В современном мире женщина - это не 
только мать, преданная жена и подруга.  
Вы активно проявляете себя во всех сфе-
рах деятельности общества. А в таких жиз-
ненно важных областях, как здравоохра-
нение, образование, культура, финансы, 
торговля и общественное питание, пред-
ставительницы прекрасного пола состав-
ляют абсолютное большинство. Спасибо 
вам за ваш самоотверженный труд, про-
фессионализм и ответственность.

Милые женщины! В этот праздничный 
день вы услышите немало добрых и теплых 
слов, и ни одно из них не будет преувели-
чением. Пусть в ваших домах всегда царят 
мир, любовь и благополучие, а ваши сер-
дца будут согреты заботой и уважением. 
Желаю вам душевного комфорта и счас-
тья! Пусть новая весна принесет вам ра-
дость и успех в осуществлении всех ваших 
желаний. С праздником!

Е.А. МАкРИДИн.
Глава Волжского района.

Поздравления

В семье сотрудницы Волжского 
отделения «Комплексного центра 
социального обслуживания насе-
ления Поволжского округа» (Центр 
«Семья» Волжского района) Юлии 
Юрьевны Масловой четверо детей - 
желанных, любимых, неповторимых, 
от двадцати до четырех лет. 

При этом многодетная мама успевает по-
могать и своим подопечным семьям, оказы-
вая психологическую помощь и поддержку, 
порой, в очень непростых жизненных обсто-
ятельствах. В канун женского дня мы попро-
сили ее приоткрыть секреты, как ей удается 
совмещать в жизни все эти объемные роли, 
для удачного исполнения которых требуется 
полное погружение в каждую. 

А начался наш разговор как раз с обсуж-
дения очень непростых рабочих моментов. 
Ведь сегодня в функционале наших специа-
листов службы семьи помимо традиционной 
работы с опекаемыми и приемными семья-
ми, людьми, находящимися в трудных жиз-
ненных обстоятельствах, вот уже почти год 
как появилась еще одна категория - семьи, у 
которых родные находятся в зоне СВО. В том 
числе и те, где есть погибшие и пропавшие 
без вести. Психолог обязательно должен со-
провождать семью и в этих трагичных обсто-
ятельствах. Это очень непросто. Здесь нет 
ни выходных, ни праздников, и порой нуж-
на буквально ювелирная профессиональ-
ная работа, в которой психологу необходи-
мо сохранять присутствие духа и трезвость 

разума. И здесь, признается наша героиня, 
ей очень помогает ее воспитание, ведь она 
выросла в семье военного. 

«У меня ощущение, что моя сегодняшняя 
работа, в том числе с детьми – это все, о чем 
я когда-то мечтала, все собралось воедино, 
- говорит Юлия Юрьевна. - Еще будучи сту-
денткой, я получила первый опыт работы с 
трудными подростками, состоящими на уче-
те в милиции, мы водили их в кино, театры, 
музеи, старались вовлечь в спортивные сек-
ции. И попав на работу в Центр семьи, я как 
будто вернулась на свое место. Получается, 
что помощь людям в трудных, кризисных си-
туациях – это мое». 

Ощущение, что ты оказался на своем мес-
те в нужное время, приносит, как минимум, 
ощущение удовлетворения. Путь к этому у 
Юлии Масловой был не быстрый - постепен-
ный, поэтапный, с перерывами на рождение 
детей. 

В 2001 году она окончила самарский пе-
дагогический университет по специальнос-
ти педагог-психолог и практически сразу 
ушла в декрет. Замуж вышла за одноклас-
сника. Друзья утверждали, что они пара, 
жизнь показала, что это правда. Вадим 
Вячеславович – инженер-связист, сейчас 
IT-специалист, лучший папа и ее главная 
поддержка во всех жизненных начинаниях. 
Удивительный факт: являясь единственны-
ми детьми в своих семьях, супруги Масловы 
оказались в роли многодетных родителей. 
В роду Юлии были многодетные бабушки и 
прабабушки, и атмосферу большой семьи 
девочка запомнила с детства. Со временем 
опытным путем пришла к выводу, что мыш-
ление многодетных родителей устроено 
немного по-другому. И когда окружающие 
уверяли, что много детей себе могут позво-

лить только крепко стоящие на ногах семьи, 
реагировала на это с присущим Масловым 
юмором. «Знаешь, - признавалась Юлия 
мужу после очередной такой сентенции, - я 
чувствую себя молодой, безалаберной, но 
зато здоровой и состоявшейся в финансо-
вом, жилищном и кадровом плане». На са-
мом деле, свою квартиру они приобрели, 
уже имея двух детей, а въезжали в нее уже с 
третьим ребенком. 

Первой родилась Елизавета, девочка с ху-
дожественными способностями, ныне уже 
молодой специалист-дизайнер. Старшая 
дочь с красным дипломом окончила Самар-
ский государственный колледж, успела по-
работать в одной из частных фирм, где го-
товила для жителей губернии красочные 
новогодние подарки. Прошлой осенью на 
День матери она поблагодарила маму за 
то, что та направляет детей на поиски своей 
стези, своего пути в жизни. Это, наверное, 
один из основных принципов семьи Масло-
вых – нужно найти свое любимое дело, найти 
свое место, чтобы получать удовольствие от 
жизни и работы. Сама Юлия пришла к это-
му эмпирическим путем и старается, что-
бы их дети смогли по максимуму раскрыть 
свои способности еще на школьной скамье, 
в том числе и попробовав разные направле-
ния внеурочной деятельности. Средний сын, 
восьмиклассник Денис, получил такую воз-
можность на базе ОЦ «Южный город» – он 
уже попробовал себя в секции дзюдо, поза-
нимался гитарой, дома ставил эксперимен-
ты по выращиванию небольшой муравьиной 
фермы. Сейчас мальчик - юнармеец и участ-
ник школьной студии барабанщиков, а вмес-
те с папой они паяют схемы. 

с праздником, милые женщины!

семья и любимая работа – 
слагаемые счастья

многодетной мамы и квалифицированного психолога Ю.Ю. Масловой
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Дорогие женщины!
Поздравляю вас с праздником – Международным  

женским днем!
Ваша любовь, красота, забота и нежность делает нас, мужчин, 

сильнее, вдохновляет на добрые дела, поступки и свершения на 
благо семьи, родной земли и нашей Великой Родины – России.

Вы окружаете близких заботой и вниманием, делитесь с ними лю-
бовью, поддерживаете добрым словом. Присущее вам умение воп-
реки всем невзгодам не терять надежды на лучшее не позволяет и 
нам пасовать перед жизненными трудностями. Чувствуя вашу под-
держку, особенно в нынешнее непростое время для нашей страны, 
мы готовы преодолевать любые преграды!

Там, где женщина – там порядок, успех, сохранение традиций и 
уверенность в завтрашнем дне.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, благополучия, праз-
дничного настроения, цветов, улыбок и, конечно, любви!

А.Е. ХИнШТЕЙн.
Депутат Государственной Думы РФ.

Дорогие наши девушки, мамы! 
Вы, наши милые женщины, наполняете этот мир любовью и де-

лаете его добрее, несете в него красоту и доброту. При этом ва-
ша нежность, решительность, профессионализм и ответственность 
помогают вам добиваться высот во всех сферах жизни – вы пре-
красные мамы, учителя, врачи, чиновники, рабочие и политики!

Низкий поклон вам за ежедневный труд, за домашний очаг, за 
поддержку в самые трудные минуты. Вы вдохновляете нас на до-
стижение новых высот и мужественные поступки. В этот замеча-
тельный день желаю вам крепкого здоровья, красоты, процветания 
и любви, семейного счастья, мира и благополучия, добрых перемен 
в жизни.

А.И. ЖИВАЙкИн.
Заместитель председателя Самарской губернской думы.

Дорогие женщины!
От всей души поздравляю вас с праздником весны,  

любви и красоты! С 8 Марта!
В этот прекрасный весенний день позвольте выразить вам слова 

благодарности и восхищения, а вместе с тем уважения и призна-
тельности. Ведь вы наполняете этот мир своей красотой и жизнен-
ной энергией, согреваете его нежностью и душевной щедростью, 
создаете атмосферу уюта, радушия и гармонии. Спасибо вам, что 
дарите нам любовь, тепло, заботу и веру в будущее. 

Пусть в вашей жизни будет как можно больше солнца, улыбок и 
цветов! Пусть рядом с вами всегда будет надежное мужское плечо, 
дети всегда радуют своими успехами, а родные и близкие постоян-
но окружают вас искренней добротой, нежностью и заботой.

 н.А. ПАнЧЕнкО. 
Депутат Самарской губернской думы. 

Поздравления двусторонняя встреча
Заместитель председателя Правительства Российской Федерации –  

министр промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантуров  
и губернатор Самарской области Д.И. Азаров обсудили вопросы промышленного  

 экономического развития региона

(Продолжение. Начало на стр. 1)

В Южный город семья перееха-
ла семь лет назад и очень полюби-
ла свое новое место жительства. 
Вторая дочь, Таисия, в прошлом 
году стала ученицей 1 «Ф» клас-
са. Девочка занимается танцами, 
она прилежная ученица и первый 
ребенок в семье, которого к шко-
ле готовили не школа дошколь-
ника, а детский сад и домочадцы. 
Так, азбуку малышка успешно ос-
воила с помощью старшего брата. 
Здесь проявились преимущества 
многодетной семьи, когда стар-
шие дети незаметно и непринуж-
денно передают свои знания и на-
выки младшим, а младшие тянутся 
за старшими. Денис, в двухлетнем 
возрасте увидев, как Лиза подари-
ла на праздник маме красивую от-
крытку-аппликацию, быстренько 
«по образу и подобию» сотворил 
свою первую такую же открытку. 
Радует родителей, что дети забо-
тятся друг о друге, действует при-
нцип взаимовыручки – и детей, и 
родителей. Самый младший ребе-
нок, четырехлетний Володя, посе-
щает детсад «Семицветик» и зани-
мается хореографией. 

Между рождением детей Юлия 
Юрьевна старалась повысить свою 
профессиональную квалифика-
цию, задача для многодетной ма-
мы тоже не из простых. Начинала 
психологом в одном из городских 
детсадов. Самым ярким воспоми-
нанием этого периода стали сами 
детки – открытые, восприимчивые, 
готовые откликнуться на каждую ее 
инициативу. В дальнейшем Юлия 
прошла специализацию в самарс-
ком Центре развития образования, 
освоив «систему семейной груп-
повой логопсихотерапии в учебно-
воспитательном процессе» и по-
работав с детьми в этом качестве. 
После очередного декрета, поп-
робовав себя как офис-менеджер, 

твердо решила вернуться к работе 
с детьми. «Как только я осознала, 
насколько для женщины не критич-
но, что она не реализует себя в со-
циуме, стала получать настоящее 
удовольствие от домашних хлопот, 
от заботы о детях, тогда у меня, 
наконец-то, сложилось и с рабо-
той», - признается наша героиня.  
А «счастливым» рабочим местом для 
нее стал Центр «Семья» Волжского 
района. Здесь сошлось все, соеди-
нив ее внутренние потребности, на-
работанные компетенции и, что не-
маловажно, подарив сплоченный, 
поддерживающий коллектив. 

Сегодня, уже с высоты личного 
и профессионального опыта Юлия 
Сергеевна уверена, что многодет-
ную семью нужно выстраивать не с 
рождения детей, а с выбора спут-
ника жизни, где основной базой 
будет уважение супругов, взаим-
ные симпатии и общность интере-
сов. Все это и есть почва, на кото-
рой зернышко любви вырастает в 
крепкую надежную семью. Она зна-
ет, что они с мужем живут на одной 
волне, а каждый ребенок добавля-
ет что-то свое, новое в их картину 
мира. Все они – учителя для сво-
их родителей! Сложности же по-
могают преодолеть вера в лучшее, 
поиск положительных моментов, 
даже если их почти не видно, и, ко-
нечно же, юмор.

Что же касается Восьмого марта, 
то Юлия Юрьевна очень любит этот 
весенний праздник, тем более, что 
и муж, и дети, конечно же, пораду-
ют ее своими трогательными сюр-
призами. Есть у них и красивая се-
мейная традиция - обязательно 
поздравить в этот день бабушку 
Евгению Сергеевну Темирбулато-
ву, которой исполнилось 93 года, - 
прекрасную, добрую, мудрую жен-
щину, духовный центр притяжения 
их большой семьи. 

наталья БЕЛОВА. 
Фото Сергея БАРАнОВА.

Первым пунктом программы 
визита стало посещение 
самарского завода 
«Пегас-Агро», одного из 
ведущих производителей 
сельскохозяйственной 
техники в России. 

Заместитель председателя  
Правительства РФ – министр 
промышленности и торговли РФ 
оценил новую производственную 
площадку предприятия.

Директор компании С.А. Лин-
ник доложила о результатах сов-
местного проекта «Пегас-Агро» и 
Минпромторга РФ – за счет фе-
деральных субсидий завод про-
вел научно-исследовательские 
и опытно-конструкторские рабо-
ты (НИОКР) для создания новой 
инновационной сельхозмашины 
«Туман-3». Сотрудничество ока-
залось крайне успешным. Изна-
чально планировалось реализо-
вать 50 новых машин, а по итогам 
проекта было реализовано 1650 
единиц техники.

«Мы довольным таким резуль-
татом сотрудничества с компани-
ей «Пегас-Агро» в рамках НИОКР. 
И в целом сегодня приятно пора-
довала компания, давно обещал 
сюда приехать. Руководитель 
предприятия, Светлана Анато-
льевна, показала все технологи-
ческие решения. Всячески будем 
помогать коллективу компании и 
поддерживать его», - подчеркнул 
Д.В. Мантуров.

Д.И. Азаров отметил, что до-
стижения «Пегас-Агро» являются 
хорошим примером для начина-
ющих предприятий. «Очень рад, 
что предприятие развивается. 
Спасибо вам за обещанную под- 
держку по продвижению про-
дукции - инновационной, качес-
твенной - на международных 
площадках, здесь ваша помощь 
неоценима», - подчеркнул глава 
региона.

Отдельно стороны обсудили 
вопросы поддержки предприятий 
химического комплекса, кото-
рые работают в Тольятти, в час-
тности - «Тольяттиазота». Пра-
вительством РФ подписан план 
строительства перевалочного 
комплекса аммиака и минераль-
ных удобрений в Темрюкском 
районе Краснодарского края.

Он необходим для обеспече-
ния бесперебойности экспорт-
ных поставок химической про-
дукции «Тольяттиазота». Первую 
очередь, рассчитанную на грузо-
оборот до 2 млн тонн аммиака в 
год, введут в эксплуатацию в де-
кабре 2023 года. За два следую-
щих года будет построена вто-
рая очередь, что в совокупности 
увеличит грузооборот объекта до  
3,5 млн тонн аммиака и 1,5 млн 
тонн карбамида в год.

«Спасибо за те решения, ко-
торые были приняты, по под- 
держке предприятий химическо-
го комплекса, в первую очередь 
ТОАЗа. Очень многое зависит 
сегодня от решения важнейше-
го инфраструктурного проекта, и 
очень надеюсь, что совместными 
усилиями, благодаря поручениям 
Президента, проект будет реали-
зован, – подчеркнул Д.И. Азаров. 
– Рассчитываем, что новая жизнь 
завода станет подспорьем для 
развития всего городского сооб-
щества и региона в целом, не за-
бывая о том, что это важнейшая 
задача для всей страны».

Помимо прочего, во время бе-
седы поднимались вопросы про-
ведения в Самарской области, в 

том числе в Тольятти, меропри-
ятий всероссийского масштаба. 
«Мы хотели бы провести в Толь-
ятти соревнования профессио-
налов в отрасли производства 
автомобилей. Надеюсь, при под-
держке Минпромторга РФ нам 
это удастся», - отметил губерна-
тор. Кроме того, получена пред-
варительная поддержка по про-
ведению форума по вопросам 
развития беспилотной авиации. 
Уже в этом году в регионе пла-
нируется открыть производство 
современных БПЛА для различ-
ных отраслей экономики. 

Также на встрече поднимался 
вопрос обновления всей необхо-
димой инфраструктуры речного 
судоходства.

«Очень надеюсь, что наши уси-
лия по обновлению флота речных 
перевозок также будут поддержа-
ны федеральными программа-
ми. Мы проявим настойчивость, 
и уверен, что самарские произ-
водители судов будут включены 
в эти программы и будут радо-
вать новыми судами не только 
жителей Самарской области, но 
и других регионов», - отметил  
Д.И. Азаров по итогам встречи.

Д.В. Мантуров отметил, что 
сегодня знаковый день для всех 
жителей региона, в особеннос-
ти – Тольятти. В день рождения 
первого директора волжского 
автозавода Виктора Николаеви-
ча Полякова состоялся серийный 
запуск обновленной Lada Vesta. 
«Это хорошее начало для воз-
рождения АВТОВАЗа, – отметил 
вице-премьер – глава Минпро-
мторга. – Сегодня на совете ди-
ректоров мы приняли за осно-
ву стратегические направления, 
программы развития предпри-
ятия, рассчитанные до 2030 го-
да. Очень амбициозные планы, 
воплощение которых будет зави-
сеть от общей экономической си-
туации, потребительского рынка. 
АВТОВАЗ может занять освобо-
дившиеся ниши».

Д.И. Азаров добавил, что за-
пуск серийного производства 
новых автомобилей на заводе в 
день рождения первого директо-
ра может стать традицией. «Есть 
основания предполагать, что че-
рез год мы запустим производ- 
ство новой модели», - подчеркнул 
губернатор. 

Подводя итоги рабочей поездки 
в Самарскую область, замести-
тель председателя Правительства 
РФ – министр промышленности и 
торговли РФ подчеркнул, что ре-
гион является одним из лидеров 
по реализации программы им-
портозамещения. «Сегодня мы в 
этом лишний раз убедились, по-

сетив предприятие «Пегас-Агро», 
где реализуется масштабная про-
грамма создания новой линейки 
опрыскивателей, применяются 
самые инновационные и произ-
водственные моменты, а самое 
главное - расширяется линейка, 
это процесс импортозамеще-
ния», - отметил Д.В. Мантуров.

Руководству АВТОВАЗа в про-
шлом году удалось заместить 
порядка 200 наименований ав-
токомпонентов по тем моде-
лям, которые сегодня сходят с  
конвейера. 

Вице-премьер - глава Минпро-
мторга добавил, что в прошлом 
году, невзирая на вызовы и сни-
жение объемов производства 
автомобилей в целом, АВТОВАЗ 
нарастил объемы. На совете ди-
ректоров предприятия были ут-
верждены основные положения 
стратегии развития завода. Она 
рассчитана до 2030 года. «В ней 
заложены основные принципы, 
которые дают возможность рас-
ширять модельный ряд, в том 
числе за счет площадок в Толь-
ятти, Ижевске и Санкт-Петербур-
ге - она недавно перешла «под 
крыло» АВТОВАЗа. Компания 
становится крупным холдингом, 
состоящим из трех базовых про-
изводственных площадок. АВТО-
ВАЗ рассчитывает на то, чтобы 
занять лидирующую позицию. 
Будем всячески этому способс-
твовать, уверен, что коллектив с 
этим справится», - подчеркнул 
Д.В. Мантуров.

Глава региона выразил уверен-
ность в том, что АВТОВАЗ продол-
жит свое опережающее развитие 
на основе принятых сегодня ре-
шений: «Много, что предстоит 
сделать, даже переделать, пото-
му что время диктует новые вы-
зовы. Нет сомнений, что команде 
под руководством Дениса Вален-
тиновича Мантурова, Максима 
Юрьевича Соколова все задачи 
по плечу».

Губернатор добавил, что оцен-
ка Министерства промышленнос-
ти и торговли РФ инновационно-
го, технологического развития 
регионов способствует движе-
нию вперед. «Мы понимаем зада-
чи, которые нужно решить. Не для 
того, чтобы улучшать позиции в 
рейтинге, а для того, чтобы дейс-
твительно задавать темп опере-
жающего развития промышлен-
ного производства на территории 
нашего региона», - резюмировал 
Д.И. Азаров.

По материалам с сайта 
правительства Самарской 

области.

семья и любимая работа – 
слагаемые счастья

актуально
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от всеЙ дуШи «ПрекраснеЙ наШих Женщин нет!»  

Под таким названием в Доме культуры села Дубовый Умет прошел праздничный концерт,  
посвященный Международному женскому дню

На него были 
приглашены прекрасные 
представительницы 
городских и сельских 
поселений Волжского 
района.

Торжественное мероприятие от-
крыл видеофильм «Русские жен-
щины», по окончании которого к 
гостям и зрителям обратился гла-
ва муниципального района Волж-
ский Е.А. Макридин:

«Добрый день, наши милые, за-
мечательные женщины! Симво-
лично, что сегодня, в канун само-
го теплого, душевного праздника, 
на улице звенит капель и при-
гревает яркое солнце. Праздник  
8 Марта – это еще один повод поб-
лагодарить вас за то, что вы явля-
етесь продолжательницами рода, 
вкладываете душу и сердце в вос-
питание детей, внуков и делаете 
все возможное, чтобы они росли 
достойными гражданами нашей 
страны. 

Неоценим вклад женщин в Побе-
ду в Великой Отечественной войне 
и разгром фашизма, восстановле-
ние разрушенной экономики. Се-
годня наши женщины профессио-
нально, успешно работают во всех 
сферах экономики, их труд заслу-
живает уважения и почета.

Сейчас, в условиях специальной 
военной операции, вы делаете все 
от вас зависящее для приближе-
ния победы. Организуете волон-
терское движение, выезжаете в 
новые регионы Российской Феде-
рации, без устали вяжете и шьете, 
делаете окопные свечи и собирае-
те гуманитарную помощь. 

Накануне праздника еще раз 
благодарю вас за ваше отношение 
к делу, профессионализм, красо-
ту и признаюсь: мы, мужчины, вас 
любим, ценим и уважаем. От всей 
души желаю вам весеннего на-
строения, цветов, улыбок, испол-
нения желаний! Крепкого здоро-
вья, любви, благополучия вам и 
вашим близким!»

Евгений Александрович Макри-
дин вручил подарки и цветы на-
иболее отличившимся волжанкам 
и выразил женщинам искреннюю 

благодарность и сердечную при-
знательность за активное участие 
в жизни муниципального образо-
вания, внимательное отношение 
к землякам, личный вклад в под- 
держку боевого духа наших бой-
цов, оказание гуманитарной помо-
щи участникам СВО, патриотичес-
кое воспитание подрастающего 
поколения личным примером.

Громкими аплодисментами зри-
тели встретили поднявшихся на 
сцену для поощрения Л.М. Шалго-
мову (с. Рождествено), П.И. Кури-
лову (п. Верхняя Подстепновка), 
Н.В. Рекадзе (с. Воскресенка),  
Т.А. Антонову (с. Дубовый Умет), 
Т.В. Андреянову (с. Курумоч),  
Е.А. Куликову (с. Лопатино),  
Н.В. Сизову (п. Петра Дубра-
ва), Е.Н. Дьяченко (п. Просвет),  
Н . М .  Г у л я е в у  ( с .  П о д ъ е м -
М и х а й л о в к а ) ,  Т . Н .  Б у т е н к о  
(с. Рождествено), А.С. Русинову,  
С.В. Юрзанову, В.Н. Апанасо-
ву, И.Е. Карсакову, Г.Ф. Хай-
руллину (все – п. Рощинский),  
О.А. Парфенову (п. Смышляевка), 

Вечером шестого марта на 
рождественской перепра-
ве глава Волжского района 
Е.А. Макридин встретился с 
мамами, женами участников 
СВО, активистами, волонте-
рами, социальными и меди-
цинскими работниками, ве-
теранами труда, участником 
СВО фельдшером и иереем 
Свято-Ильинского монасты-
ря А.В. Дворецким, которые 
возвращались домой после 
концертов, и поинтересовал-
ся их впечатлениями 
от поездки.

Напомним, чуть менее месяца 
назад состоялось тестирование 
двух новых пассажирских судов на 
воздушной подушке по маршруту 
Самара – Рождествено. Глава ре-
гиона Д.И. Азаров и глава Волжско-
го района Е.А. Макридин одними из 
первых совершили поездку на ка-
тере «Нептун-23» и оценили его на-
дежность и удобство.

 «Сегодня губернатором Са-
марской области, областным 
правительством уделяется боль-
шое внимание улучшению качес-
тва транспортного обслуживания 
пассажиров правобережья Волги, 
- отметил Е.А. Макридин. - Новые 
средства на воздушной подушке 
достаточно вместимы - на борт 
они берут двадцать одного пас-
сажира. Удобные, качественные 
суда, сократился интервал дви-

на концерт – через волгу!  
С удобством и комфортом новые суда на воздушной подушке доставили жительниц 

Рождествено в Самару на мероприятия, посвященные 8 Марта

Праздничное

жения, увеличено и время обслу-
живания. Сегодня жители Рождес-
твено побывали и в театре оперы 
и балета, и в Гарнизонном Доме 
офицеров, и в ДК в Дубовом Умете, 
где проходили праздничные ме-

роприятия, посвященные 8 Марта.  
И то, что мероприятия проходили в 
вечернее время, не стало для них 
проблемой. На дорогу через Волгу 
они потратили буквально семь ми-
нут. Удобно, с комфортом и прак-

тически без ожидания на берегу 
они добрались до дома».

Евгений Александрович сердечно 
поздравил всех женщин с наступа-
ющим праздником, поинтересовал-
ся просьбами и пожеланиями жи-

телей Рождествено, поблагодарил 
земляков за активную гражданскую 
позицию.

 «Добраться до города очень лег-
ко, сейчас подушки ходят беспере-
бойно. Большие новые суда очень 
удобные. Раньше и в круговую ез-
дили, и просто никуда не выезжа-
ли. Теперь можно и вечером на них 
уехать и вернуться», - поделилась 
мнением заведующая отделением 
соцобслуживания на дому с.п. Рож-
дествено Валентина Владимировна 
Сутягина. 

Почти четыре года ежедневно ез-
дит на работу в Самару учитель Ан-
желика Владимировна Дворецкая: 
«Я довольна, за эти годы заметны 
улучшения в обслуживании пас-
сажиров. Закупаются новые суда, 
чувствуется, что руководство об-
ласти и Волжского района актив-
но содействуют улучшению пере-
правы. Конечно же, учитывают, что 
процентов семьдесят населения 
самого Рождествено и прилегаю-
щих сел ездят на работу в город. 
Идут навстречу нашим просьбам 
увеличить количество рейсов и 
продолжительность времени. А в 
этот раз мы побывали на концерте 
Вики Цыгановой в Доме офицеров, 
впечатления и от концерта, и от по-
ездки отличные!»

Подготовила 
наталья БЕЛОВА.

Т.В. Куркину (с. Спиридоновка), 
А.И. Чекушину (с. Сухая Вязовка),  
О.В. Карпушкину (п. Черновский), 
Н.В. Родину (с. Черноречье).

В этот вечер праздничное на-
строение у гостей и многочислен-
ных зрителей поддерживали группа 
«Музыкальный центр АВТОКЛУБ», 
народный вокальный ансамбль 
«Вера» имени Юрия Новикова, на-
родный ансамбль танца «Дубра-
вушка» из п. Петра Дубрава, ре-
бята из ДШИ №1 п. Черновский, 
Наталья Кирилина из микрорайона 
Южный город, дубовоуметские ар-
тисты из хореографической студии 
«Дом солнца», ансамбля стилизо-
ванной народной песни «Самый  
цвет». 

И еще один приятный момент: 
никто с торжественного мероприя-
тия не ушел без ярких тюльпанов – 
символа счастья и любви.

Александр АЛЕкСЕЕВ.
Фото Сергея БАРАнОВА.

А.С. Русинова, волонтер, п. Рощинский:
- Мой муж – контрактник, сержант – служит в 15-й отдельной гвардейской мо-

тострелковой Александрийской бригаде. В зоне СВО находится с самого первого 
дня. Настроение, если судить по сообщениям, у него и его товарищей самое бо-
евое. А мы, жители военного городка, делаем все от нас зависящее, чтобы под-
держивать их в борьбе с неонацистами. Да и наша волонтерская деятельность 
помогает нам не замыкаться в себе. Мы с женсоветом ведем сбор гуманитарной 
помощи участникам спецоперации, распределением по подразделениям, изго-
тавливаем маскировочные сети, а в последнее время делаем для бойцов специ-
альные окопные свечи.

Г.Ф. Хайруллина, волонтер, п. Рощинский:
- Я супруга военнослужащего-контрактника. Это уже вторая поездка мужа в 

зону спецоперации после небольшого ранения и реабилитации. Как помощник 
заместителя председателя женсовета воинской части организую для жен воен-
нослужащих, участников СВО поездки на различные мероприятия - концерты, 
спектакли, экскурсии. Также одна из моих обязанностей как волонтера - сбор 
гуманитарной помощи. Это наш небольшой, но необходимый вклад в будущую 
победу. Мы, жены военнослужащих, поддерживаем друг друга и с нетерпением 
ждем наших воинов домой, верим в их силу и непобедимость.

Т.В. Андреянова, с. Курумоч:
- Мы принимает активное участие в сборе, транспортировке гуманитарной по-

мощи, шьем разные вещи для бойцов, в том числе для находящихся на лечении в 
госпитале, - салфетки, пижамные штаны, пояса для спины, бандажи, безрукавки. 
А до этого первая группа осенью прошлого года начинала с пошива маскхалатов.   
На днях Курумоч отправил в зону СВО походные печи. Там воюют и наши земляки, 
которых мы знаем и ждем с победой. Торжественное мероприятие сегодня про-
шло отлично: обстановка праздничная, артисты пели искренне, порадовали тан-
цами и музыкальными номерами дети. Все было организовано с любовью к нам, 
женщинам. Спасибо организаторам и волжским артистам!
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ПервыЙ номер сборноЙ россии
Волжанка Мария Иванова живет мечтой об Олимпийских играх

знаЙ наШих!

Имя самарской дзюдоистки 
Марии Ивановой весь 2022 
год не сходило со страниц 
газет и популярных соци-
альных сетей, у юной спорт-
сменки брали интервью 
для ведущих спортивных 
каналов. 

И при этом ни большинство жур-
налистов, ни читатели с телезрите-
лями даже не догадывались о том, 
что путь к спортивным вершинам у 
нынешнего первого номера сбор-
ной России в весовой категории 
свыше 78 кг начинался в Волж-
ском районе, в детско-юношеской 
спортшколе, расположенной в по-
селке Петра Дубрава.

вместо мамы - дочка
- Родилась я в Самаре 8 марта 

2003 года, а вскоре наша семья пе-
реехала жить в Петра Дубраву, - на-
чала свой рассказ Мария во время 
нашей встречи. - Мама Светлана 
Владимировна в свое время зани-
малась единоборствами в Центре 
внешкольной работы в Стройкера-
мике у знаменитого наставника Ва-
лентина Евгеньевича Рябкова. Ее 
хотели отправить для совершенс-
твования мастерства к заслужен-
ному тренеру России Сергею Вик-
торовичу Герасимову в Самару, 
но родители не отпустили, и полу-
чилось так, что мать не доехала, а 
дочь приехала.

С семи лет Маша начала пробо-
вать свои силы в танцах, певчес-
ком искусстве, самодеятельном 
театре Дома культуры «Восход», 
занималась лыжными гонками, 
баскетболом, волейболом. Все вы-
бирала, чем бы заняться для души, 
и никак не могла остановиться на 
чем-то одном. А как-то подружка 
пригласила ее посмотреть трени-
ровку дзюдоистов в детско-юно-
шеской спортшколе Волжского 
района, которая стоит в двух шагах 
от петрадубравской средней шко-
лы. Четвероклассница со скамейки 
понаблюдала за занятиями дзюдо-
истов и сделала вывод: «Да это же 
именно то, что мне нужно!» Первый 
тренер Алексей Рашитьевич Васи-
льев выпустил Марию на татами в 
соревнованиях лишь после долгих, 
как казалось Ивановой, тренировок 
- в двенадцать лет.

- Первые соревнования, в ко-
торых я участвовала, проходили в 
Смышляевке и Петра Дубраве, - 
вспоминает Мария. - Никаких при-
зов я там не взяла. Опыта не бы-
ло, да и с головой не «дружила». 
Повзрослев, стала анализировать 
вместе с тренером выступления, 
делать выводы, и успехи пришли. 
Спасибо Алексею Рашитьевичу! 
Он не только привил мне любовь 
к дзюдо - «поставил» характер.  
У него свой подход к воспитанни-
кам. Если он видит в спортсмене 
потенциал, то будет его трениро-
вать. Это мой второй отец, и се-
годня, когда я занимаюсь у других 
наставников, общения с ним, его 
советов очень не хватает, хотя, ко-
нечно, мы встречаемся.

Подъем у Марии в семь утра, 
легкий завтрак, и уже в восемь ча-

и самарские дзюдоистки Мария 
Иванова (тренеры С.В. Герасимов,  
И.А. Заблудина, А.Р. Васильев) и 
Альфия Дашкина (тренеры С.В. Ге-
расимов, И.А. Заблудина, Е.В. Га-
санова), и обе возвратились домой 
с медалями.

Достижения спортсменок неслу-
чайны, к чемпионату России они 
вместе с тренерами тщательно го-
товились. «В тяжелом весе мы меч-
тали о самарском финале, плани-
ровали «золото» и «серебро», имея 
на это полное основание, - гово-
рил в ноябре тренер спортсменок 
Сергей Герасимов. - Но чемпионат 
в этом году очень сложный, участ-
вовали лучшие спортсмены, кото-
рые раньше в это время боролись 
на международных соревнованиях. 
Конечно, было волнение и от этого 
- ошибки».

Несмотря на это, Мария Ивано-
ва снова смогла показать свои луч-
шие бойцовские качества. Всего 
она провела четыре схватки - убе-
дительно выиграла у мурманчан-
ки Прыгуновой, затем одолела тю-
менскую дзюдоистку Таратунину, а 
в полуфинале смогла переломить 
ход поединка с Анастасией Холо-
дилиной из Челябинска и доби-
лась права на главную схватку дня.  
В финале с вице-чемпионкой Ев-
ропы среди юниоров, призером 
чемпионата России Дарьей Влади-
мировой из Краснодара наша зем-
лячка с первых же секунд задала 
нужный темп, уверенно подавляла 
соперницу и в «голден скоре» про-
вела-таки эффектный бросок, при-
несший ей «золото».

- На чемпионате России 2021 
года я была второй, - поделилась 
тогда Мария Иванова сразу пос-
ле награждения, - а теперь у меня 
«золото». Не могу поверить, что я 
- первый номер сборной России. 
Очень горжусь этим. Победа при-
дает уверенность. Считаю, что на 
каждых соревнованиях надо стре-
миться к успеху, чтобы затем до-
биться еще большего и на россий-
ском, и на международном, и на 
олимпийском уровне. Сегодняш-
няя награда – это «золото» в том 
числе моих тренеров и родителей.

Следом за чемпионатом взрос-
лых дзюдоистов в конце ноября в 
Красноярске состоялось первенс-
тво России среди юниоров и юнио-
рок до 21 года. И здесь отличились 
одноклубницы из Самары: в весо-
вой категории 78+ победила Ма-
рия Иванова, второе место заняла  
Альфия Дашкина.

Еще один представительный 
турнир - Кубок России по дзюдо 
(«вишенка на торте», по словам  
М. Ивановой) собрал в декабре 
2022 года в самом западном реги-
оне нашей страны, Калининград-
ской области, 360 спортсменов.  
С 9 по 11 декабря дзюдоисты ра-
зыграли награды последнего в се-

А.Р. Васильев, тренер-преподаватель ДЮСШ 
Волжского района:

- Первого тренера, как и первую учительницу, люди 
помнят всю свою жизнь. Вот и Маша не забывает меня, 
мы созваниваемся, общаемся, недавно после встречи 
Нового года встречались в ее любимой кофейне.

Маша начала заниматься у меня в десятилетнем воз-
расте вместе с одноклассницами. Изначально она бы-
ла крепенькая, плотно сбитая, с развитыми мышцами.  
Я с удовольствием брал ее на турниры по пауэрлифтин-
гу - силовому троеборью, где главный снаряд - штанга. 
Сначала соревнования успехов ей не принесли, а ее 

первой бронзовой награде радовались, кажется, абсолютно все участники тур-
нира, и Маша, конечно, больше всех - аж сияла от счастья. Девочка она была 
контактная, подвижная, этакая егоза, даже шкодливая, с мальчишками любила 
возиться, гоняла их по залу. Ей нравилось, что она член спортивного коллектива, 
к ней приковано внимание.

Проявления бойцовского характера у Марии ждал долго. Не буду раскрывать 
свои педагогические секреты, скажу только, что спортивную злость в ней при-
шлось стимулировать. После этого моя подопечная и стала добиваться успехов 
на татами. Представляя Волжский район и Самарскую область, она участвовала 
в первенстве Приволжского федерального округа, а затем и первенстве России 
среди девушек в возрасте до 18 лет. И хотя ей было только пятнадцать, она за-
няла пятое место среди сорока участниц. 

А затем пришло время передать Марию в руки более опытного, заслуженного 
тренера в Самару, что я и сделал без сомнений. Теперь с удовольствием наблю-
даю за успехами своей самой титулованной воспитанницы и верю, что впереди у 
Маши успехи и на международной арене.

сов начинается первая из двух еже-
дневных тренировок в спортклу-
бе на Сухой Самарке, где и живет 
спортсменка. Их продолжитель-
ность около двух часов, а есть еще 
трех-, четырехчасовые «нагрузоч-
ные» занятия. Затем небольшой 
отдых и занятия в государственном 
училище олимпийского резерва 
в областном центре. Потом у Ма-
рии вечерняя тренировка, немного 
свободного времени перед отбоем 
и долгожданный сон. А тренировка 
– это не только техническая и так-
тическая подготовка, но и кроссы, 
работа на тренажерах, со штангой. 
Единственный выходной на неделе 
– воскресенье. «Скучный режим, но 
по-другому нам нельзя, да и не по-
лучается. Хорошо и долго поспать 
– это мечта многих спортсменов 
топового уровня», - вздыхает дзю-
доистка.

А ведь есть еще месячные сборы 
в составе сборной страны, в том 
числе за рубежом, многочасовые 
перелеты на самолетах и поездки 
различными видами транспорта на 
соревнования несколько раз в ме-
сяц, которые тоже отнимают нема-
ло сил и времени. За границей на 
турнирах Мария побывала в 2020 
и 2021 годах в Испании и Венгрии, 
где не сумела пробиться в призеры 
из-за травм.

к вершинам мастерства
В 15-летнем возрасте М. Ива-

нова уехала в Самару, окончила 
девятилетку, позже как член сбор-
ной страны без экзаменов посту-
пила в государственное училище 
(техникум) олимпийского резерва, 
где учится по свободному графи-
ку и сессии сдает дистанционно, 
причем на «хорошо» и «отлично».  
В планах Марии - учеба в Волго-
градской государственной акаде-
мии физической культуры.

- В 2020 году, в разгар панде-
мии коронавируса, мы очень ред-
ко участвовали в соревнованиях, -  
вспоминает Мария Евгеньевна. -  
В следующем году турниры, к счас-
тью, возобновились. В Северной 
столице я заняла третье место на 
первенстве России среди спорт-
сменов до 21 года, затем в Мур-
манске на первенстве страны 
опять стала бронзовым призером, 

на чемпионате России в Майкопе 
стала второй. Единственное со-
ревнование, которое я выиграла, - 
это Кубок Европы среди женщин в 
Оренбурге. В столице Чечни, Гроз-
ном, в Кубке России мы, спорт-
сменки из Самары, завоевали две 
медали: «серебро» досталось мне, 
а «бронза» - Альфие Дашкиной.

А 2022-й для меня сложился 
просто здорово! В Тюмени в апреле 
я взяла «золото» первенства Рос-
сии в возрасте до 23-х лет, в Санкт-
Петербурге на женском турнире 
стала «бронзовой». А потом пош-
ло-поехало. В Красноярске в июне 
на мемориале Владимира Гулидо-
ва в рамках профессиональной се-
рии Russian Judo Tour победила как 
в личном зачете, так и в команде.  
В июле в Майкопе на турнире па-
мяти тренера Якупа Коблева стала 
лучшей. Очень важные соревно-
вания - спартакиада сильнейших 
спортсменов России в Казани. 
Там было третье место. И отлич-
ная концовка года - это недавний 
чемпионат России среди взрос-
лых в столице Урала, в Екатерин-
бурге, где я стала чемпионкой. Это 
был самый серьезный старт в году 
- нужно было попасть в списки чле-
нов сборной России. И красивая 
вишенка на торте - «золото» дека-
брьского Кубка страны в Калинин-
граде. Финал опять был с моей од-
ноклубницей Альфией Дашкиной, с 
которой мы, как говорится, 24 на 7 
вместе на сборах, на соревновани-
ях, да и тренер у нас один. Люди, 
наверное, думают, что мы иногда 
монетку бросаем, кому «золото», 
кому «серебро». Нет, конечно. Мы -  
принципиальные соперницы! А тре-
нер говорит, что решать кто из нас 
лучше, мы должны на татами. 

После турнира в Грозном в  
2021-м тренер обеих медалисток 
Сергей Герасимов заявил: «Ма-
ша достаточно уверена в себе, она 
набирает ход, и уже сейчас, в свои  
18 лет, является сильнейшей спорт-
сменкой страны. Все наши золотые 
медали еще впереди. Девочки, Ма-
рия и Альфия, ступенька за ступень-
кой растут, сегодня они обходят 
спортсменок, которым проигры-
вали еще в прошлом году. Победы 
над именитыми соперницами есть, 
осталось добиться стабильности».

В протоколах призеров соревно-
ваний всегда указывают нынешних 
и первых тренеров. У Марии Ива-
новой пишут Герасимова, Заблу-
дину, Гасанову и, конечно, первого 
наставника - Васильева. «Это наш 
тренерский штаб, - говорит Мария. 
- Сейчас со мной занимаются Ге-
расимов и Ирина Александровна 
Заблудина». Но, добавляет Мария, 
первый наставник - это навсегда, да 
и со своей воспитанницей Алексей 
Рашитьевич постоянно на связи.

мечта – олимпийские игры
Чемпионат России-2022 по дзю-

до среди взрослых состоялся в 
Екатеринбурге в конце октября 
- начале ноября прошлого года.  
В нем приняли участие 533 спорт-
смена. Сборную Самарской облас-
ти представляли 17 человек. В ве-
се свыше 78 кг на татами вышли 

зоне официального старта, входя-
щего в профессиональную серию 
Федерации дзюдо России Russian 
Judo Tour. В первый день сорев-
нований чемпионкой в весовой ка-
тегории свыше 78 кг стала Мария 
Иванова. Получив достойное со-
противление лишь в первой схват-
ке дня, в четвертьфинале, от моск-
вички Гюльназ Азизовой, Иванова 
затем за две с небольшим минуты 
одолела еще одну представитель-
ницу столицы Светлану Селезневу, 
а в финале вновь, как и на недав-
нем юниорском первенстве стра-
ны в Красноярске, тактически взя-
ла верх над подругой по команде и 
землячкой Альфией Дашкиной. 

- Снова мы бились за «золото» с 
Альфией Дашкиной, - констатиро-
вала победительница. - В финале 
встречаются сильнейшие – прият-
но, что в очередной раз эту пару 
составили мы с Альфией.

В интервью общероссийскому 
федеральному телеканалу «Матч 
ТВ» Мария Иванова сказала, что 
считает имя и фамилию своим та-
лисманом, который поможет ей до-
стичь высокого уровня в спорте. На 
2022 год у самарской дзюдоистки 
были серьезные планы: «Я прове-
ла большую работу над собой, пре-
жде всего психологическую. Когда 
в прошлом году «летела» на всех 
соревнованиях, сказала себе: «Ес-
ли выиграю, значит, это точно мой 
вид спорта, смогу чего-то добить-
ся в нем, буду продвигать себя на 
Олимпиаду 2024 года».

Сегодня наша землячка входит 
в число сильнейших дзюдоисток 
России в самой тяжелой весовой 
категории, что подтверждают ее 
чемпионские титулы минувшего го-
да, звание мастера спорта и высо-
кие оценки тренеров и руководства 
Федерации дзюдо страны. В номи-
нации «Спортсмен года» в олим-
пийских видах спорта М. Иванова 
заняла третье место среди спорт-
сменок Самарской области. 

В этом году Мария также нацеле-
на на новые победы и успех во всех 
36 соревнованиях, выступление в 
которых ей запланировали настав-
ники. 

И начало уже положено. В фев-
рале Мария приняла участие в 
первенстве Приволжского феде-
рального округа по дзюдо среди 
юниоров и юниорок до 23 лет, ко-
торое прошло в Ульяновске. В со-
ревнованиях приняли участие 190 
сильнейших спортсменов 2001-
2005 гг. р. сборных команд 13 ре-
гионов ПФО. Мария Иванова в фи-
нале турнира в весовой категории 
свыше 78 кг завоевала свою оче-
редную золотую медаль.

А своим землякам спортсмен-
ка желает целенаправленно идти к 
своей мечте и не отступать перед 
препятствиями, не бояться менять 
жизнь.

Александр АЛЕкСЕЕВ.
Фото из открытых источников.
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твердая рука хирурга 
Свыше 30 лет работает в Дубовоуметском отделении Волжской ЦРБ Валентина Алексеевна Малышева

Несмотря на то, что по 
статистике две трети 
персонала российской 
медицины составляют 
женщины, хирургия 
по-прежнему считается 
мужским делом. 

Не случайно, конечно, ведь эта 
специализация подразумевает не 
только отличное знание анатомии, 
но и некий запас физической силы. 
«Когда вставляешь плечо, думаешь, 
что же это я такую неженскую рабо-
ту выбрала, - признается Валенти-
на Алексеевна Малышева. - А ведя 
прием пациентов, вижу, что к хирур-
гу-женщине люди идут с большим 
удовольствием. Хирург – профес-
сия, конечно, мужская, если рабо-
тать в стационаре, а в поликлини-
ках женщины-хирурги справляются 
не хуже, а порой лучше мужчин. Мо-
жет, терпения у нас больше, внима-
тельности…»

Эти качества, а также обучае-
мость и коммуникабельность нужны 
каждому доктору, а вот для специ-
алистов хирургии еще необходимы 
твердая рука и способность быс-
тро принимать решения. И они у 
жительницы села Дубовый Умет и 
представительницы семейной ме-

дицинской династии Валентины 
Алексеевны Малышевой, в деви-
честве Юшкиной, присутствуют в 
полной мере. Еще будучи студент-
кой самарского медуниверситета, 
услышала от своего дяди, опытно-
го хирурга Владимира Васильеви-
ча Юшкина, что у нее «хирургичес-
кая рука». Это значит, уверенная, 
твердая. А решительность, как она 
сама считает, ей досталась от от-
ца, Алексея Васильевича Юшкина -  
Почетного гражданина Волжского 
района, в прошлом председателя 
крупного колхоза «Прогресс», чье 
имя сегодня носит районный исто-
рико-краеведческий музей. 

Больше сорока лет проработа-
ла в Дубовоуметском отделении 
Волжской ЦРБ ее мама - фельд- 
шер Галина Ивановна Юшкина. Она 
приехала в Волжский район по рас-
пределению, начинала акушеркой 
в ФАПе в Ровно-Владимировке, 
потом семья переехала в Дубовый 
Умет. Мама часто задерживалась 
допоздна, и Валентина, можно ска-
зать, выросла в медучреждении. 
Помнит, как девчонкой бегала по 
вечерам по опустевшим коридорам 
сельской поликлиники, которая на-
ходилась еще в старом здании. По-
этому с выбором профессии сом-
нений не было. Поддерживал ее 
намерения и дядя, Владимир Ва-
сильевич Юшкин, который работал 
хирургом в Новокуйбышевске, по-
том в Дубовом Умете, далее был 
главным врачом ЦРБ в Большой 
Глушице. Ее младшая сестра, Улья-
на Алексеевна Кривицкая, работает 
фельдшером в поликлинике №13 в 
Самаре, старшая сестра, Екатери-
на Алексеевна, - главный зоотехник 
Управления сельского хозяйства 
Волжского района. Сама же Вален-
тина Алексеевна в августе прошло-
го года отметила тридцатилетний 
юбилей своей медицинской де-
ятельности. Поддержала семейную 
традицию, получив специальность 
зубного техника, и ее дочь Алексан-
дра Вадимовна, которой тоже очень 
нравится ее работа. Так что практи-

чески в каждом поколении этой се-
мьи есть свой врач, медработник. 

В 1992 году Валентина Алексе-
евна пришла на работу в Дубово-
уметское отделение Волжской ЦРБ, 
сначала в качестве врача отоларин-
голога (не было вакансии хирурга), 
далее – по своей основной специ-
альности – хирургии. До сих пор с 
бесконечной благодарностью она 
вспоминает своих коллег-наставни-
ков - главного врача, хирурга Юрия 
Федоровича Трубина и хирурга Вла-
димира Алексеевича Кудасова.

«Сейчас есть понятие настав-
ничество, раньше слова такого не 
было, но они взяли меня, молодую 
девчонку, под свое крыло, - вспо-
минает Валентина Алексеевна. - 
Это большое счастье - работать в 
таком коллективе. Когда я опери-
ровала, и бывали трудные момен-
ты, они буквально стояли у меня за 
спиной». Позже, когда она вышла 
замуж и перевелась в воскресен-
скую больницу, где проработала 
шесть лет, по-прежнему звони-
ла своим дубовоуметским колле-
гам, и они всегда давали ей сове-
ты, оказывая профессиональную и 
человеческую поддержку. И сейчас 
те же правила она применяет в ра-

В отделе МВД России по 
Волжскому району ра-
ботает немало предста-
вительниц прекрасного 
пола - профессионалов 
своего дела. 

Накануне Международного жен-
ского дня мы побеседовали с  
Н.А. Плотниковой и узнали, почему 
она решила связать свою жизнь с 
работой в полиции.

Майор полиции Наталья Алек-
сандровна Плотникова служит за-
местителем начальника отдела - 
начальником отделения по делам 
несовершеннолетних отдела участ-
ковых уполномоченных и по делам 
несовершеннолетних.

- Я родилась в селе Красноре-
ченском сурового Хабаровского 
края в многодетной семье, где по-
мимо меня росли еще два млад-
ших брата. На Дальнем Востоке 
мы прожили недолго и вернулись 
на малую родину в Куйбышев. У 
нас много родственников: у одного 
брата трое детей, у другого один, у 
меня двое сыновей. Сейчас мы жи-
вем в живописном поселке Гран-
ном, знаменитом своими озерами. 
Наши родители живы и здоровы, 
рядом с нами. Папа и дядя одно 
время работали в милиции, еще 
один дядя был военным. В Гран-
ном я окончила восемь классов, а 
одиннадцатый - в школе на Сухой 
Самарке, потом продолжила обу-
чение в педагогическом колледже 
по специальности «учитель русско-
го языка и литературы». 

- как случилось так, что вы 
пришли работать в органы внут-
ренних дел?

- Я прочитала объявление о ва-
кансии инспектора отделения по 

боте с молодыми специалистами, 
приходящими работать в Волжскую 
ЦРБ: «К нам приходят замечатель-
ные молодые доктора, но им нужна 
помощь, советы опытных врачей. 
Я всегда говорю: спрашивайте – я 
все подскажу. Я к ним отношусь так 
же, как когда-то относились ко мне 
мои наставники». 

С 2000 года она с семьей снова 
вернулась в родное село, с тех пор 
Дубовоуметское отделение ЦРБ 
стало постоянным ее рабочим мес-
том. Здесь она работала и в стаци-
онаре, и, по большей части, в по-
ликлинике. Была и.о. заведующей 
поликлиникой, начмедом в стаци-
онаре, но больше всего ей нравит-
ся именно врачебная, практическая 
работа. Говорит: «Поликлиника – 
это мое. Работа в поликлинике тре-
бует достаточно много усидчивос-
ти, знаний, таланта». 

В хирургический кабинет обра-
щаются люди с травмами различ-
ного характера - ушибы, переломы, 
ссадины. Другая часть обративших-
ся - больные с чисто хирургически-
ми диагнозами: абсцессы, панари-
ции, флегмоны, прооперированные 
аппендициты, реабилитация после 
травмы и т.д. В помощь доктору – 
современное оборудование, доб-
ротная диагностическая база. 

Благодаря поддержке минис-
терства здравоохранения Самар-
ской области, руководства Волж-
ской ЦРБ, главврача С.Н. Братко 
постоянно обновляется материаль-
но-техническая база поликлини-
ки. Практически в круглосуточном 
доступе для хирургов стерилизо-
ванный инструмент, сухожаровые 
шкафы, бактерицидные лампы. Год 
назад в сельскую больницу Дубово-
го Умета по нацпроекту «Здравоох-
ранение», в помощь специалистам 
при диагностике больных, посту-
пили три цифровых аппарата - но-
вые современные рентгенограф, 
флюорограф и маммограф. Но, ко-
нечно же, на первое место выходит 
человеческий фактор и специфика 
сельской медицины. Работающие 
десятилетиями врачи становятся 

для своих пациентов по-настоя-
щему «семейными». «Ко мне при-
ходят больные, которых я помню с 
детства. Мы знаем семьи, детей, 
мне не трудно собрать анамнез по 
каждой семье. Помним про болез-
ни, про которые забыл даже сам 
пациент. И так работают все опыт-
ные врачи, такие, как, например, 
терапевт Анатолий Алексеевич Ко-
рабельников, который сорок лет 
работает в стационаре. С одной 
стороны, это облегчает нашу рабо-
ту, но тяжело становится, когда че-
ловек безнадежно болен и начина-
ет уходить. Ты понимаешь, что для 
тебя это не просто пациент, а твой 
учитель, сосед, односельчанин», - 
говорит наша собеседница. 

Специфика работы на селе - это 
и готовность к вызову на работу 
в любое время - ночью из посте-
ли, в выходные - с огорода, с се-
мейного праздника. Однажды, как 
вспоминает Валентина Алексеев-
на, из бани пришлось бежать на по-
мощь людям, пару раз срывалась из 
школы, с родительских собраний.  
С бесконечной признательностью и 
благодарностью вспоминает о сво-
ем муже Вадиме Викторовиче, ко-
торый всегда это понимал, прини-
мал, поддерживал и брал на себя 
множество домашних дел и забот о 
дочери. Считает, что ее 30-летний 
успешный труд - это и его заслуга 
тоже. Труд Валентины Алексеевны 
не раз был отмечен заслуженными 
наградами, среди которых Благо-
дарность министра здравоохране-
ния Самарской области (2020 год), 
памятный знак «Куйбышев - запас-
ная столица» и знак «За служение 
людям» (2021 год), множество гра-
мот от главы Волжского района и 
главы поселения. 

А в праздник 8 Марта, который 
она всегда любит, как символ вес-
ны, хочется пожелать этой женс-
твенной, красивой женщине с твер-
дой рукой здоровья, благополучия 
и, по-прежнему, искренних слов 
благодарности от своих пациентов. 

наталья БЕЛОВА.
Фото Сергея БАРАнОВА.

красавица в Погонах 
Майор полиции Наталья Александровна Плотникова пятнадцать лет успешно несет свою службу  

в районном отделе полиции
делам несовершеннолетних в Ле-
нинский РОВД и решила попро-
бовать. До этого был опыт работы 
воспитателем в детском саду, про-
давцом в магазине. Быть милици-
онером, как и учителем, я хотела 
еще в школьные годы, но побаи-
валась поступать в профильное 
учебное заведение, так как мне 
казалось, что плохо знаю историю 
и не пройду конкурс. И все же я за-
очно получила юридическое обра-
зование в одном из вузов, когда 
работала инспектором по испол-
нению административного законо-
дательства и была в декретном от-
пуске. А два года назад окончила 
еще и Нижегородскую академию  
МВД. 

- наталья Александровна, а вы 
помните первый рабочий день в 
отделе МВД России по Волжско-
му району?

- Да, конечно. Это было пятнад-
цать лет назад, в 2008 году. Моя 
приятельница рассказала о вакан-
сии инспектора по исполнению ад-
министративного законодательства 
в районном отделе. 

Я, не долго думая, решила попро-
бовать. Новая должность предпо-
лагала больше кабинетную работу, 
с документами. В этой должности 
я проработала восемь лет, и толь-
ко потом начальник отдела Павел 
Алексеевич Фомин доверил мне 
руководство отделением по делам 
несовершеннолетних. 

А первый день в отделе запом-
нился хорошо. Тогда отделение 

называлось по исполнению адми-
нистративного законодательства 
и по борьбе с правонарушениями 
в сфере потребительского рынка. 
Мы сидели в маленьком кабине-
те, в то время как раз продолжал-
ся переход с одной базы данных на 
другую, и я сразу же включилась в 
работу.

- Что для вас самое сложное в 
профессии?

- Я бы разделила этот вопрос на 
две части. В должности сложность 
в том, что в отделении у нас женс-
кий коллектив, а требования такие 
же, как в других подразделениях.  
А в профессии трудности заключа-
ются в том, что мы работаем с небла-
гополучными семьями, выступаем  в 
роли психологов. Тяжело морально 
сталкиваться с человеческой болью, 
семейными драмами, видеть иска-
леченные детские души и тела.

- Вы на службе и дома - это 
один человек или два разных?

- Мой муж Виктор долгое вре-
мя не мог привыкнуть к моей про-
фессии: ночные звонки, срочные 
выезды, большая часть домашних 
хлопот ложилась на плечи супруга. 
Но сейчас он уже смирился с мо-
ей профессией. Да и я с годами 
приобрела мудрость. Если рань-
ше приносила работу домой, то 
теперь проблемы и переживания 
стараюсь оставлять за порогом 
кабинета, а дома быть только жен-
щиной. Если выдался очень труд-
ный день, съезжу полюбоваться на 
Волгу и приеду домой в хорошем 

менее нас отмечают за такой пока-
затель, как отсутствие роста числа 
правонарушений в этой категории 
граждан. А вот количество семей, 
которые мы спасли, помогли по 
жизни, в показатель нашей деятель-
ности, к сожалению, не входит, хотя 
это очень важно, и мы гордимся та-
кой помощью людям.

- Чем занимаетесь в свобод-
ное от службы время?

- В последние годы я по-новому 
организовала досуг, выкраиваю 
время на чтение любимых книг, 
вязание крючком, недавно свя-
зала две салфетки на тумбочки.  
В прошлом году занималась на 
курсах вокала - это здорово по-
могает снять напряжение после 
рабочего дня, избавиться от не-
гатива. Недавно муж купил мне 
синтезатор - буду заниматься для 
себя, тем более, что раньше я три 
года отучилась в музыкальной 
школе. Любим отдыхать в Крыму 
всей семьей - это настоящий от-
дых. Люблю театр, выставки, ну и, 
конечно же, работа на земельном 
участке тоже успокаивает.

- Ваши пожелания коллегам на 
праздник?

- Весна - это пробуждение при-
роды, расцвет, и я желаю женщи-
нам-полицейским весны в душе, 
весны в жизни, красоты, гармонии 
с окружающим миром, семейного 
тепла и любви.

Александр АЛЕкСЕЕВ.
Фото Сергея БАРАнОВА.

настроении и скажу: «Здравствуй-
те, мужчины, ваша мама пришла!» 
Но папа мне периодически все 
же говорит: «Наталья, выключай 
своего майора!» Так что службу и 
домашние заботы я стараюсь раз-
делять.

- Отдел МВД России по Волж-
скому району второй год подряд 
занимает первое место в облас-
ти. каков вклад вашего отделе-
ния в этот успех?

- На первый взгляд, наша работа 
не так заметна, как у других отделе-
ний. Все-таки у нас основная зада-
ча - профилактика правонарушений 
среди несовершеннолетних. Тем не 
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местное самоуПравление

результаты и Приоритеты
В Волжском районе проходят расширенные заседания Собраний представителей городских и сельских поселений, 

 на которых главы поселений отчитываются о проделанной работе за 2022 год

27 февраля состоялось рас-
ширенное заседание Собра-
ния представителей городс-
кого поселения Рощинский.

В его работе приняли участие гла-
ва Волжского района Евгений Алек-
сандрович Макридин, председатель 
Собрания Представителей района 
Владимир Юрьевич Малкин, руково-
дители управлений и отделов район-
ной администрации, представители 
региональных и федеральных орга-
нов, жители поселения.

С отчетным докладом выступил 
глава поселения Василий Николае-
вич Волков. Он, в частности, отме-
тил: «… 21 сентября указом Прези-
дента РФ была объявлена частичная 
мобилизация. Учитывая военную 
специфику городского поселения 
Рощинский, сбор граждан по мо-
билизации осуществлялся на базах 
15-й и 30-й мотострелковых бригад. 
Сформировано три мобилизацион-
ных полка. 

В первые дни мобилизации сов-
местно с другими поселениями ад-
министрацией городского поселе-
ния Рощинский был организован 
пункт временного размещения при-
званных по мобилизации наших со-
отечественников.

На базе 30 бригады был развернут 
палаточный лагерь на 600 мобили-
зованных граждан с обеспечением 
максимально возможных комфорт-
ных условий.

Организована и продолжается 
работа с семьями мобилизованных 
граждан, а также с членами семей 
погибших военнослужащих. 

На территории городского посе-
ления Рощинский развернуты два 
пункта сбора гуманитарной помо-
щи для участников СВО. Благодаря 
нашим неравнодушным жителям по 
несколько раз в месяц отправляют-
ся тонны гуманитарной помощи с 
предметами первой необходимости 
и продуктами питания.

Для нашей страны происходящие 
события - это сложнейшее испыта-
ние, но мы верим, что преданные 
своей стране солдаты и офицеры 
Вооруженных сил Российской Фе-
дерации профессионально и мужес-
твенно исполнят свой долг. И как 
это всегда и было в истории, судьба 
России - в надежных руках нашего 
многонационального народа. А это 
значит, что принятые решения бу-
дут выполнены, поставленные цели 
- достигнуты, безопасность нашей 
Родины - надежно гарантирована! 
Вместе мы справимся!»

Далее докладчик остановился на  
вопросах социально-экономическо-
го развития поселка.

На сегодняшний день в муници-
пальной собственности городско-
го поселения Рощинский находятся 
134 квартиры, включая комнаты в 
модулях, шесть гаражей, одна баня, 
а также земельные участки жилого 
фонда, кладбища и территория для 
проведения занятий по мотокроссу. 
В 2022 году выделены и поставле-
ны на кадастровый учет земельные 
участки под школой, двумя детски-
ми садами и жилыми домами 2, 3, 4, 
5 старого фонда.

 Объекты водоснабжения, водо-
отведения, теплоснабжения, зда-
ния спорткомплекса, Дома офице-
ров, территории воинских частей 
находятся в собственности Минис-
терства обороны Российской Фе-
дерации. Школа и два детских сада 
находятся в муниципальной собс-
твенности района.

В 2022 году в бюджет поселения 
поступили доходы в объеме свыше 
38 845 тыс. рублей. 

Расходы бюджета поселения в 
2022 году составили свыше 35 838 
тыс. рублей. Основные средства 

бюджета поселения направлялись 
на решение общегосударственных 
вопросов, развитие жилищно-ком-
мунального хозяйства, социальную 
политику, физическую культуру и 
спорт.

Значительная часть расходной 
части бюджета была направлена 
на реализацию национальных про-
ектов. 

 В рамках НП «Безопасные и ка-
чественные автомобильные дороги» 
в поселении установлено 82 дорож-
ных знака, дважды проводилось об-
новление дорожной разметки, отре-
монтирована дорога от дома 2а до 
дома 7а (1500 кв. м), заасфальтиро-
ваны входы с двух сторон на стадион 
школы (42 кв. м), проведен ямочный 
ремонт дорог (200 кв. м).

Благодаря передаче Министерс-
твом обороны в муниципальную 
собственность городского поселе-
ния Рощинский земельного участ-
ка, в пределах которого располо-
жен жилой фонд, стало возможным 
участие в различных федеральных 
программах. В настоящий момент 
наряду с другими населенными пун-
ктами рощинцы принимают участие 
в федеральном проекте «Формиро-
вание комфортной городской среды 
на 2018-2024 годы» НП «Жилье и го-
родская среда».

Проведено благоустройство об-
щественной территории – Цент-
ральной аллеи около гарнизонного 
Дома офицеров. Здесь от останов-
ки общественного транспорта до 
храма и в центральной части по-
селка установлено 55 новых скаме-
ек и урн. Построен фонтан и благо-
устроена прифонтанная площадка. 
В центральной части поселка уста-
новлено 35 уличных светильников. 
Проводилось асфальтирование 
пешеходных дорожек, высажено 
55 саженцев. Проведено благо-
устройство дворовых территорий 
МКД 2, 3, 4, 5. Проведены асфаль-
товые работы, установлены ска-
мейки и урны.

В рамках НП «Экология» с апреля 
по май 2022 года с участием жите-
лей поселения, партийного актива, 
депутатского корпуса проводились 
субботники на общественных и дво-
ровых территориях. В прошлом году 
состоялись два открытых конкурса 
по выбору управляющей организа-
ции для управления многоквартир-
ными домами. Победителями стали 
управляющие организации «Кон-

дор» и «Сапфир». В 2022 году про-
водился отлов десяти безнадзорных 
животных. Дважды проводилась ака-
рицидная обработка территории.

На реализацию муниципальной 
программы «Дети и молодежь - на-
ше будущее» в 2022 году из бюдже-
та городского поселения Рощинс-
кий было выделено 536 428 рублей.  
В рамках реализации программы 
проведены мероприятия военно-
патриотической направленности. 

Волонтеры проводили экологи-
ческие акции: «Чистые спортпло-
щадки», «Чистый поселок», «Чис-
тый берег», «Чистый лес - чистое 
сознание». Ежегодно администра-
ция поселения совместно с инс-
пектором ГИБДД организует про-
смотр учащимися школы фильмов 
по правилам дорожного движе-
ния. Важным направлением рабо-
ты администрации является трудо-
устройство несовершеннолетних 
граждан. В 2022 году трудоустрое-
но 47 учащихся.

На реализацию федерально-
го проекта «Спорт - норма жиз-
ни», входящего в НП «Демогра-
фия», в 2022 году было выделено 
5 116 тыс. рублей. Эти средства 
были направлены на организацию 
спортивных мероприятий разного 
уровня, в том числе на транспор-
тные расходы, питание, проведе-
ние турниров, закупку спортивного 
инвентаря, ремонт баскетбольной 
и тренажерной площадок, заливку 
катка. Проведена модернизация 
волейбольной площадки во дворе 
дома 12а, где отремонтирован за-
бор, восстановлено асфальтовое 
покрытие, установлено резиновое 
покрытие.

Проведены спортивные турниры 
по баскетболу, армейскому руко-
пашному бою, футболу, плаванию, 
волейболу и другим видам спорта. 
В 2022 году проходила XV район-
ная спартакиада по 20 видам спор-
та. Спортсмены в составе сборной 
Волжского района приняли участие 
в областной спартакиаде, где до-
стойно выступили и заняли призо-
вые места.

На реализацию муниципальной 
программы «Культурная жизнь го-
родского поселения Рощинский», в 
рамках НП «Культура», в 2022 году 
было выделено 5 116 тыс. рублей. 
Ежегодно на территории поселе-
ния проводятся общепоселковые 
мероприятия, посвященные зна-

менательным и памятным датам, 
общегосударственным праздни-
кам. К работе привлекаются во-
лонтеры, активные жители, само-
деятельные артисты.

В рамках НП «Демография» ре-
ализуется федеральный проект 
«Старшее поколение». Ежегодно 
проводится работа по выявлению 
нужд ветеранов, проводилось ан-
кетирование ветеранов Великой 
Отечественной войны и лиц, при-
равненных к этой категории, труже-
ников тыла, вдов. Все ветераны и 
труженики тыла получили подарки 
в честь Дня Победы. Было органи-
зовано праздничное мероприятие. 
К Дню пожилого человека людям 
старше 70 лет были приобретены 
подарки, которые им вручили во-
лонтеры школы. Для граждан, ко-
торые не могут лично посетить ад-
министрацию: инвалиды, пожилые 
люди, временно ограниченные по 
здоровью - предоставление услуг 
осуществлялось на дому.

Работу по профилактике правона-
рушений и обеспечению обществен-
ной безопасности на территории го-
родского поселения осуществляют 
сотрудники полиции, которым по-
могают члены ДНД. Общая числен-
ность добровольной народной дру-
жины составляет 12 человек. 

В период мобилизации работа по 
совместному патрулированию чле-
нов добровольной народной дружи-
ны и сотрудников полиции осущест-
вляется ежедневно с 18.00 до 23.00 
часов. Также охрану общественного 
порядка на территории городско-
го поселения Рощинский осущест-
вляют два экипажа ГИБДД, автомо-
бильный и пеший патруль военной 
полиции. Члены ДНД совместно с 
сотрудниками полиции принима-
ют участие в охране общественного 
порядка во время проведения раз-
личных культурно-массовых меро- 
приятий на территории городского 
поселения. 

Проблемным вопросом на сегод-
няшний день остается состояние 
системы горячего водоснабжения и 
отопления, обслуживанием которых 
занимается ООО «СТЭК». Качест-
во работ оставляет желать лучшего. 
Так, в рамках подготовки к зимнему 
периоду не были проведены рабо-
ты по утеплению и изоляции тепло-
трассы. 

Другой бедой городка являются 
вечные раскопки ресурсоснабжа-
ющей организацией ЖКС №1/2.  
В связи с отсутствием финанси-
рования МО РФ после устранения 
аварий восстановительные работы 
по благоустройству территории не 
проводятся.

Но, несмотря на имеющиеся 
проблемы, Рощинский меняется к 
лучшему. 

Приоритетным вопросом в перс-
пективном плане на 2023 год оста-
ется выполнение задач, связанных 
с особыми условиями специальной 
военной операции. Продолжится 
работа с семьями мобилизован-
ных граждан, добровольцев, во-
еннослужащих, а также с членами 
семей погибших военнослужащих, 
отдавших свои жизни за Родину. 
Поселение будет активно участ-
вовать в реализации муниципаль-
ной программы «Формирование 
комфортной городской среды». 
Планируется благоустроить обще-
ственные территории - централь-
ную аллею около спорткомплекса, 
вдоль школы, дворовые террито-
рии домов 3а и 5а. Будет оказано 
содействие в решении вопросов, 
связанных со строительством му-
сульманской мечети и строительс-
твом поликлиники.

Завершая свое выступление, 
докладчик сказал: «Все мы пони-
маем, что есть вопросы, которые 
можно решить сегодня и сейчас, 
а есть вопросы, которые требуют 
детальной и долговременной про-
работки. Администрация городс-
кого поселения Рощинский всегда 
готова прислушиваться к сове-
там жителей, помогать в решении 
проблем. Слаженная работа при 
тесном взаимодействии с депута-
тами Собрания представителей, 
руководителями и специалистами 
организаций, предприятий, об-
щественности и активными граж-
данами позволяет нам динамично 
развиваться, делать все для то-
го, чтобы жителям поселения жи-
лось лучше, спокойнее, увереннее 
и безопаснее. Для реализации 
всех задач у нас имеется надеж-
ный потенциал, основой которого 
являются мудрые, трудолюбивые 
люди, обладающие богатым жиз-
ненным, профессиональным и ин-
теллектуальным опытом. Выражаю 
огромную благодарность за под-
держку и плодотворное взаимо-
действие главе Волжского района 
Евгению Александровичу Макри-
дину. Только вместе мы сможем 
успешно решать стоящие перед 
нами задачи».

Выступая перед собравшимися, 
глава района Евгений Александ-
рович Макридин поблагодарил ак-
тивных жителей поселка, предста-
вителей бизнеса, руководителей 
промышленных предприятий, ком-
мунальных служб за помощь, ока-
занную в первые дни мобилизации 
при решении вопросов теплоснаб-
жения помещений, организации 
питания, налаживания нормальных 
бытовых условий. 

Жители поселка и приглашен-
ные почтили память погибших  
героев Минутой молчания. 

По традиции на расширенном 
заседании активным жителям по-
селения были вручены награды и 
памятные подарки.

Благодарственным письмом гла-
вы муниципального района Волж-
ский отмечены А.Н. Березина,  
Л.И. Шерман, В.Н. Зинькова,  
Н.Ю. Симбирцева, М.В. Бобко-
ва, Е.В. Моисеенко, Е.С. Линева,  
Е.А. Богданова, С.С. Каржень,  
Т.А. Романова.

николай ГУСАРОВ.
Фото Сергея БАРАнОВА. 
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28 февраля состоялось рас-
ширенное заседание Собра-
ния представителей сель-
ского поселения Просвет.

В его работе приняли участие 
глава Волжского района Евгений 
Александрович Макридин, пред-
седатель Собрания Представи-
телей района Владимир Юрьевич 
Малкин, руководители управлений 
и отделов районной администра-
ции, представители региональных 
и федеральных органов, жители 
поселения.

С отчетом о проделанной в про-
шлом году работе выступил глава 
сельского поселения Просвет Сер-
гей Иванович Шевцов.

В 2022 году в бюджет поселения 
поступили доходы в объеме 40 620 
тыс. рублей. 

Было израсходовано 42 254 
тыс. рублей. Значительные средс-
тва были направлены на решение 
общегосударственных вопросов, 
развитие муниципального бюджет-
ного учреждения, культуру, бла-
гоустройство, дорожное хозяйс-
тво, межбюджетные трансферты 
по переданным полномочиям. Ус-
пешная финансовая деятельность 
позволила реализовывать на тер-
ритории поселения национальные 
проекты.

В рамках нацпроекта  «Эколо-
гия» были организованы и прове-
дены субботники и месячники по 
благоустройству во всех населен-
ных пунктах поселения, проведе-
ны посадка деревьев, кустарников 
и цветов на территории централь-
ной площади, скорой помощи, вы-
пил сухих и аварийных деревьев, 
очистка от растительности и ава-
рийных деревьев береговой зоны 
прудов Центральный и Садамкино 
в Просвете. Были проведены ра-
боты по благоустройству обще-
ственной территории около здания 
Дома культуры поселка Просвет, 
отремонтировано и установлено 
15 светильников уличного освеще-
ния. 

В рамках НП «Безопасные и ка-
чественные автомобильные доро-
ги» за отчетный период установле-
но два светофорных комплекса и 
нанесена горизонтальная разметка 
вблизи общеобразовательных уч-
реждений. По муниципальной про-
грамме «Модернизация и развитие 
автомобильных дорог общего поль-
зования местного значения в сель-
ском поселении Просвет на 2015-
2025 годы» проведен капитальный 
ремонт дорожного покрытия по 
улице Садовой поселка Просвет и 
улицам Набережной и Дорожной 
в Пахаре. Проведены ямочный ре-
монт автомобильных дорог обще-
го пользования местного значения 
в переулке Юбилейном и работа 
по укреплению обочин плотины по 
школьному маршруту в поселок 
Домашкины Вершины. Отремон-
тирована региональная автодоро-
га на поселок Пахарь, по которой 
проходит школьный маршрут. По 
многочисленным просьбам жите-
лей на улице Дорожной поселка 
Просвет установлены дорожные 
знаки «Стоянка запрещена».

Организацию досуга в сельском 
поселении осуществляет муници-
пальное бюджетное учреждение 
культуры, которое включает Дом 
культуры поселка Просвет, клуб 
в поселке Пахарь и две сельские 
библиотеки. В 2022 году в До-
ме культуры работало 15 клубных 
формирований. В творческих кол-
лективах занимались 489 человек. 

В 2022 году по НП «Культура» 
было проведено 211 мероприятий 
с охватом зрителей – 16352 чело-
века. Коллективы художественной 
самодеятельности принимали ак-
тивное участие в конкурсах и фес-
тивалях, становились лауреатами, 
дипломантами различного уровня.

В поселке Пахарь активно ве-
дется культурно-массовая рабо-
та, проводятся концерты и теат-
ральные представления. В течение 
года проведено 69 мероприятий 
с количеством присутствующих 
4761 человек. На базе клуба п. Па-

харь работают вокальный ансамбль 
«Родник» и хореографический кру-
жок «Синяя звезда». 

В работе творческих коллекти-
вов и проведении мероприятий ак-
тивно участвовали спонсоры: ООО 
«Техновация», ООО «Сладково-За-
речное», АО «Центр», ООО «Агро-
промпартнер». Общая сумма спон-
сорских средств за год составила 
591 700 рублей.

Составляющими национального 
проекта «Демография», в котором 
принимает участие сельское посе-
ление, являются два направления: 
«Спорт – норма жизни» и «Старшее 
поколение».

В рамках проекта «Спорт – нор-
ма жизни» на территории поселе-
ния действует клуб единоборств 
«Волжский воин». В клубе зани-
мается более 35 детей, в том чис-
ле восемь девочек. Ребята неод-
нократно занимали первые места 
в межмуниципальных и поселен-
ческих соревнованиях. Спортив-
но-оздоровительный клуб «Про-
свет» специализируется на таких 
видах спорта, как армрестлинг, ги-
ревой спорт, троеборье, жим ле-
жа, шашки, шахматы, лыжи, легкая 
атлетика. В клубе занимаются бо-
лее 45 человек от 12 лет и старше. 
Футбольный клуб «Просвет» учас-
твует в соревнованиях первенства 
района, области, Самары. Волей-
больный клуб «Просвет» принима-
ет участие в первенстве района, 
очень часто проходят товарищес-
кие матчи с командой из сельского 
поселения Домашка Кинельского 
района.

С сентября 2022 года на базе 
школы работает детский футболь-
ный клуб «Галактика». Дети от 3 до 
15 лет принимают участие в город-
ских, областных и всероссийских 
соревнованиях по большому фут-
болу и мини-футболу.

Клуб старшего поколения «Вдох-
новение» специализируется на ве-
лотуризме, лыжах, шашках и скан-
динавской ходьбе. В реализации 
НП «Демография» принимают учас-
тие предприятия, расположенные 
на территории поселения. 

АО «Центр» приобрело спортив-
ный инвентарь для клуба «Просвет», 
футбольную форму для спортивной 
команды. Аграрии оказывали со-
действие в содержании спортивной 
базы клуба единоборств «Волжский 
воин» и многое другое.

Для выполнения региональной 
составляющей проекта «Старшее 
поколение» в 2022 году на тер-

ритории поселения продолжило 
свою работу волонтерское дви-
жение, актуальным направлени-
ем деятельности которого стало 
участие в общероссийских акциях  
#МЫВМЕСТЕ, «Своих не бросаем», 
«Волонтеры Победы». Силами во-
лонтеров оказана большая помощь 
в организации сбора и отправки гу-
манитарной помощи для бойцов в 
зону специальной военной опера-
ции. Жители поселения, индивиду-
альные предприниматели, органи-
зации в пункт сбора несли одежду, 
медикаменты, продовольствие, 
средства личной гигиены. «Сереб-
ряные волонтеры» вязали носки, 
перчатки, шарфы. 

Администрация поселения ока-
зывала помощь семьям мобилизо-
ванных граждан. Решались повсед-
невные бытовые вопросы с учетом 
сложившейся жизненной ситуации, 
оказывалось содействие в получе-
нии земельных участков, в ремон-
те жилья, направлялись справки в 
ресурсоснабжающие организации 
для предоставления льгот по опла-
те жилищно-коммунальных услуг и 
многое другое. 

Медицинское обслуживание на-
селения осуществляют специ-
алисты двух офисов врачей об-
щей практики в Просвете и одного 
фельдшерско-акушерского пунк-
та в поселке Пахарь. Весь отчет-
ный период проводилась работа 
по вакцинации и ревакцинации от 
коронавирусной инфекции. Адми-
нистрацией поселения, медицин-
скими учреждениями проводилась 
информационно-разъяснительная 
работа среди организаций, учреж-
дений, предприятий всех форм 
собственности и среди населения 
о работе прививочных кабинетов 
и важности вакцинации. В первую 
очередь прививались и ревакци-
нировались люди, находящиеся в 
группе риска. В настоящее время 
эпидемиологическая обстановка в 
поселении удовлетворительная, со 
2 декабря прошлого года и по на-
стоящее время выявленных случа-
ев заболеваний коронавирусом не 
имеется.

За отчетный период профилак-
тическими медицинскими осмот-
рами было охвачено 1278 человек, 
что составило 100% от запланиро-
ванного. На территории поселения 
девять раз работал флюоромобиль 
и два раза - передвижной кабинет 
маммографии. Также работали вы-
ездные бригады врачей, в которые 
входили узкие специалисты. 

В рамках регионального проек-
та по модернизации первичного 
звена здравоохранения при под-
держке губернатора Самарской 
области Д.И. Азарова в офис вра-
ча общей практики №2 поступил 
новый автомобиль для повышения 
мобильности участкового врача, 
доставки лекарственных препара-
тов и транспортировки биомате-
риалов в лаборатории.

Многоквартирный жилой фонд 
сельского поселения составляет 
26 домов. Это 430 квартир, из них 
75 муниципальных квартир. 255 
домов – объекты индивидуального 
жилищного строительства.

Для улучшения качества жизни 
людей на территории поселения 
продолжает работать территори-
альное общественное самоуправ-
ление, которое включает в себя  
23 многоквартирных дома, охват 
населения составляет 930 чело-
век.

Всего в 2022 году введено в 
эксплуатацию 2 130,3 квадратных 
метра жилья. Это - 21 объект ин-
дивидуального жилищного строи-
тельства. 

В рамках государственной про-
граммы «Формирование комфорт-
ной городской среды» НП «Жилье 
и городская среда» благоустро-
ены дворовые территории около 
многоквартирных домов в посел-
ке Просвет по улицам Садовой до-
ма №1, 3, 5, 7 и Рабочей дома №2, 
4, 6, 8, 14, 16, заасфальтированы 
подходы к подъездам, оборудова-
ны тротуары, установлены урны и 
скамейки. Силами управляющей 
компании при финансовом учас-
тии жителей в этих домах замене-
ны входные двери в подъездах.

Одной из составляющей НП  
«Малое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательской 
инициативы» является проект «По-
пуляризация предприниматель-
ства». Была продолжена работа 
по вовлечению различных катего-
рий граждан, включая самозаня-
тых, в сектор малого и среднего 
предпринимательства. На 1 янва-
ря 2023 года число самозанятых 
граждан на территории поселения 
составило 57 человек. Проводи-
лась информационная кампания 
по мерам государственной под- 
держки субъектов малого и сред-
него предпринимательства, само-
занятых граждан.

В рамках НП «Образование» ад-
министрация Волжского района и 

МБУ «Паритет» приобрели и уста-
новили технологическое оборудо-
вание в пищеблоке детского сада 
в поселке Просвет. Также прове-
дена замена линолеума в музы-
кальном зале.

Детскому саду поселка Пахарь 
управление физической культуры 
и спорта администрации Волж-
ского района оказало помощь в 
приобретении спортивного ин-
вентаря.

По результатам рейтингования 
образовательных учреждений Са-
марской области в 2022 году шко-
ла поселка Просвет признана од-
ним из лучших образовательных 
учреждений Самарской области.

Детсаду поселка Просвет бла-
готворительная инициативная 
группа «Крылья счастья» оказала 
спонсорскую помощь в установке 
одиннадцати пластиковых стек-
лопакетов для подготовительной 
группы, приобретены игрушки, 60 
комплектов одеял, подушек и мат-
рацев.

Для антитеррористической за-
щищенности образовательных уч-
реждений было установлено це-
лостное ограждение по периметру 
школы. В холле начальной школы 
оборудован запасной эвакуаци-
онный выход. Отремонтировано 
крыльцо запасного выхода из ла-
борантской «Точки роста». В де-
тском саду поселка Пахарь по пе-
риметру установлено освещение 
и оборудована громкоговорящая 
связь. В целях соблюдения норм 
пожарной безопасности в детском 
саду поселка Просвет установле-
на наружная пожарная лестница и 
оборудован выход к лестнице со 
второго этажа здания.

 «Выражаю глубокую благодар-
ность и признательность главе 
Волжского района Евгению Алек-
сандровичу Макридину, депутатс-
кому корпусу, всем жителям посе-
ления, администрации Волжского 
района, общественным органи-
зациям и трудовым коллективам 
за понимание и поддержку, сов-
местную плодотворную работу в 
минувшем году, - завершил свое 
выступление докладчик. - Счи-
таю, что наша совместная рабо-
та сделает наше поселение более 
комфортным, уютным и привле-
кательным для проживания. На-
ше будущее зависит от каждого 
из нас, от нашей совместной ини-
циативы, эффективной работы, от 
заинтересованности в общем ре-
зультате».

Г л а в а  В о л ж с к о г о  р а й о н а  
Е.А. Макридин поблагодарил жите-
лей поселения Просвет за оказан-
ную помощь бойцам и командирам, 
которые участвуют в специальной 
военной операции, их семьям и 
предложил почтить память погиб-
ших героев Минутой молчания. 

Затем глава района познакомил 
собравшихся с предварительны-
ми итогами социально-экономи-
ческого развития района. Несмот-
ря на наложенные политические и 
экономические санкции, в стране 
продолжается реализация нацио-
нальных проектов, региональных 
и муниципальных программ, пар-
тийных проектов. Ярким приме-
ром является развитие потреби-
тельской кооперации. В 2022 году 
зарегистрирован сельскохозяй- 
ственный потребительский коопе-
ратив «Просвет». Сейчас в районе 
успешно действует четыре подоб-
ных организации. В 2023 году бу-
дут продолжены программа «Фор-
мирование комфортной городской 
среды» и губернаторский проект 
«СОдействие». 

По традиции на расширенном 
заседании активным жителям по-
селения были вручены награды и 
памятные подарки.

Благодарственным письмом 
главы муниципального района 
Волжский отмечены Л.П. Федо-
рова, В.А. Вдовухина, Н.Г. Квет-
кина, А.Е. Хренков, Ф.Н. Тикшаев,  
Т.А. Вельмяйкина, В.С. Донско-
ва, М.В. Борисов, А.М. Павлов,  
М.В. Кудряшова, Р.З. Парцвания.

николай ГУСАРОВ.
Фото Сергея БАРАнОВА.
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Поздравляем с днем рождения гла-
ву городского поселения Смышляевка 
Алексея Михайловича ЛАРИнА, руко-
водителя управления архитектуры и гра-
достроительства администрации муни-
ципального района Волжский Светлану 
Викторовну ИВАнОВУ и от всей души 
желаем, чтобы успех и удача стали пов-
седневными спутниками и все всегда по-
лучалось легко и непринужденно. 

Редакция «Вн».

Администрация с.п. Воскресенка поз-
дравляет с днем рождения депутата 
Собрания представителей с.п. Воскре-
сенка Марину Викторовну СОкОЛОВУ, 
с 60-летием Александра Анатольевича 
ПЕТРЫкИнА, с 70-летием Веру Арсе-
ньевну ЕГОРОВУ, с 80-летием Влади-
мира Александровича ПАРУСОВА, с 
85-летием Марию куприяновну ПОД-
ШИВАЛОВУ.

Л.П. РЕЙн,
глава с.п. Воскресенка.

Администрация с.п. Подъем-Михай-
ловка поздравляет с 70-летием Евге-
ния Александровича АнИСИМОВА, с 
85-летием Петра Илларионовича БЕ-
ЛЯЕВА.

Желаем вам счастья, семейного бла-
гополучия, исполнения желаний, только 
положительных эмоций и приятных мо-
ментов! Крепкого здоровья и позитивно-
го настроя! Пусть родные и близкие лю-
ди окружают вас теплом и заботой!

А.А. кОПТЕВ,
глава с.п. Подъем-Михайловка.

Администрация с.п. Рождествено 
поздравляет с 55-летием Сергея Вла-
димировича кАЮкОВА, Олега Ана-
тольевича ШУМИЛкИнА, Владимира 
Алексеевича БОЛДОВА, с 65-летием 
Татьяну Ивановну САМСОнЫЧЕВУ, с 
75-летием Валентину Захаровну кА-
ЗАкОВУ.

Желаем вам крепкого здоровья, счас-
тья, воплощения всех сокровенных же-
ланий и заветных надежд! Пусть во всех 
делах поддержкой и опорой станут на-
дежные и верные друзья, а в личной жиз-
ни окружают самые близкие и родные 
люди. Чтобы душа была согрета теплом 
и любовью, а в доме царили уют и доста-
ток. Мира и добра вам и вашему дому!

Л.А. САВЕЛЬЕВА,
глава с.п. Рождествено.

Администрация сельского поселения 
Сухая Вязовка поздравляет с 55-летием 
Людмилу Дмитриевну ЖУРАВЛЕВУ.
Пусть будет все, что в жизни нужно,
Чем жизнь бывает хороша:
Любовь, здоровье, верность, дружба
И вечно юная душа!

С.А. ПЕТРОВА,
глава с.п. Сухая Вязовка.

Волжская районная общественная 
организация ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил и пра-
воохранительных органов поздравляет с 
95-летием Галину никитичну ИнкИнУ 
(с. Курумоч).

Желаем вам крепкого здоровья, опти-
мизма, благополучия и неизменной под-
держки родных!

Т.н. БУРСОВА,
председатель Совета ветеранов 

м.р. Волжский.

Милые женщины сельского 
поселения Лопатино!

От всей души поздравляю вас 
с Международным женским днем 

8 Марта!
Будьте красивы и счастливы, 
Будьте загадками милыми, 
Добрыми, неотразимыми!  
Праздник пускай продолжается, 
Солнце пусть вам улыбается, 
И все, о чем вам мечтается, 
Пусть непременно сбывается! 

В.Л. ЖУкОВ,
глава с.п. Лопатино.

Милые женщины! 
От имени администрации городского 

поселения Рощинский примите 
искренние поздравления 

с Международным женским днем 
8 Марта!

Этот прекрасный праздник стал на-
стоящим символом весны, с которым 
связаны надежды на лучшие перемены в 
жизни. В это время пробуждается и рас-
цветает природа, зарождаются новые 
планы и мечты, даря радость и надеж-
ду. Пусть это настроение сопутствует 
вам всегда, придавая силы и увереннос-
ти в жизни. Ведь на хрупких женских 
плечах держится мир в доме, семей-
ное благополучие, здоровье и будущее  
детей. Вы делаете мир светлее и ярче, 
согреваете наши души.  Благодаря ва-
шему бесконечному терпению, стойкос-
ти, мудрости, любви нам удается пре-
одолевать многие трудности и невзгоды. 
Спасибо вам, уважаемые женщины, за 
труд, заботу, доброту. Мирного неба над 
головой! Будьте счастливы и любимы! 

В.н. ВОЛкОВ,
глава городского поселения 

Рощинский.

Дорогие и милые женщины 
сел Черноречье, николаевка, 

поселков Чапаевка и Рамушки!
Поздравляю вас со светлым 

весенним праздником – 
Международным женским днем!
Пусть весеннее тепло этого праздника 

согреет душу и сердце, защитит от не-
взгод и тревог, подарит радость от обще-
ния с друзьями и близкими. Желаю вам и 
вашим близким здоровья, благополучия, 
душевного тепла, удачи и радости! Будь-
те всегда счастливы и любимы!

А.Б. БЫЛИнкИн, 
председатель Собрания 

представителей с.п. Черноречье. 

Уважаемые, дорогие женщины 
Волжского района!

От всей души поздравляем вас 
с Международным женским днем

 8 Марта!
Пусть жизнь подарит только приятные 

сюрпризы и яркие неожиданности, что-
бы каждый новый день был радостным и 
счастливым. От всей души хочется поже-
лать здоровья, чтобы близкие и друзья 
были рядом, чтобы годы дарили красоту 
и прекрасное настроение.

Т.н. БУРСОВА,
председатель Волжской районной 

общественной организации 
ветеранов (пенсионеров), войны, 

труда, Вооруженных сил
 и правоохранительных органов. 

Г.к. ЛИСОВСкАЯ,
председатель Волжской районной 

общественной организации 
СОО ВОИ. 

А.И. ЛЫСАк,
почетный член президиума 

СОО ВОИ. 

всегда готова ПриЙти Помочь!
благодарность
Мы, пациенты Чернореченского от-

деления Волжской ЦРБ, с большой 
признательностью выражаем благо-
дарность за многолетний, высоко-
качественный, профессиональный 
труд на благо и здоровье человека 
медицинской сестре Чернореченско-
го отделения Волжской центральной 
районной больницы наталье Алек-
сандровне Трусовой. 

За время многолетней работы На-
талья Александровна всегда отзывчи-
ва к людям и готова прийти на помощь 
пациентам в любое время суток. Она 
ответственно относится к своей рабо-
те, всегда доброжелательна и внима-
тельна. Даже в нерабочее время На-

талья Александровна не считается с 
трудностями и спешит оказать по-
мощь и детям и взрослым. 

Она отвечает на все телефонные 
звонки и сообщения, дает ответы на  
интересующие вопросы. Благодарим 
ее за стремление помочь пациентам 
в трудную минуту.

Наталья Александровна замеча-
тельный, добросовестный человек, 
отдающая всю себя работе. Она про-
фессионал своего дела. Благодаря 
таким людям как Наталья Александ-
ровна, у больных появляется жела-
ние преодолевать любую боль. 

С уважением, 
Е.н. костюкова, Л.П. нестерова, 
н.А. Белоножко, Е.П. Бочкарева.

По горизонтали:
2. Смельчак, женившийся на Мухе-Цокотухе.
5. Знаменитый корабль, потопленный айсбергом.
9. Пачка у балерины.
10. В нее поставят подаренные цветы.
11. Старинный полупоклон девушки, половина 

реверанса.
12. Замужняя женщина во Франции.
15. «А роза упала на лапу Азора» — как называется 

такое выражение-перевертыш?
17. Друг Ежика и Нюши.
18. Сосна, орешками вкусна.
19. «Белка песенки поет да орешки все грызет, а 

орешки не простые, все скорлупки золотые, .. чистый 
изумруд» (А.С. Пушкин. «Сказка о царе Салтане»).

21. Место, где вениками не подметают, а бьют 
себя по телу.

22. Она стоит у доски и объясняет школьникам 
урок. 

24. В черном фраке, среди льдин живет важный 
господин. Птица эта, каждый знает, плавает, но не 
летает.

По вертикали:
1. Самый родной человек на земле.
3. Старинное название глаз.
4. Быть … не быть.
5. Собачка, которая в сказке про Чебурашку 

подружилась со львом Чандром.
6. Сестрица царицы и поварихи из «Сказки о царе 

Салтане».
7. Девушка в фате, притом - она рядом с женихом.
8. Папин племянник - тебе он кто?
12. Воспитуемый Фрекен Бок.
13. Подруга арбуза.
14. Кто носит бескозырку?
15. И точный пас мяча, и «Спокойной ночи, 

малыши!».
16. Врач, которая лечила Незнайку.
20. Писательница … Линдгрен, придумавшая 

Карлсона и Пеппи.
21. У маленькой Катюши уселся на макушке не 

мотылек, не птичка - держит две косички.
23. Детский конструктор в виде кубиков.

Ответы на сканворд читайте в следующем номере.

ПраздничныЙ сканворд
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